



南大隅町町章

町民と行政のかけはし  
南大隅町

# みんなの議会



大浜海水浴場周辺では8月20日にビーチバレー大会やジュニア・アクアスロン大会が開催され、町内外から多数の参加者で賑わいました。

## 6月定例会及び臨時会（7月）

- 6月定例会及び臨時会の主な議決内容 ..... 2 ~ 3
- 一般質問 ..... 3 ~ 11
- 請願・陳情処理状況と委員会活動等 ..... 12

●発行●  
南大隅町議会

●編集●  
議会だより編集委員会  
〒893-2501  
鹿児島県肝属郡南大隅町根占川北226  
電話 0994-24-3111  
(内線332番)

**第5号**

平成18年8月号

6月定例議会は、合併後初めてとなる佐多支所議事堂での開催となりました。初日は傍聴席も満席状態となり、町政への関心の高さが感じられました。

今定例会は 14 日から 28 日までの 15 日間の会期で開かれ、平成 18 年度一般会計補正予算（第 1 号）、他議案 14 件、報告 1 件、陳情 1 件、発議 2 件について審議され、原案どおり可決されました。



## 平成 18 年度 補正予算（6 月）

会計区分	補 正 額	補正後の総額	主な補正内容
一般会計 (補正第 1 号)	250,500 千円	6,712,326 千円	・地方債の追加と限度額の変更 ・公営住宅建設事業の追加 等
国保特会 (補正第 1 号)	▲15,696 千円	1,413,261 千円	・国保税率の税率改正 ・老人保健等の基金繰入 等
簡易水道特会 (補正第 1 号)	2,600 千円	275,733 千円	・雄川河川事業に伴う町道川崎線の配水管敷設替え 等
診療所特会 (補正第 1 号)	▲105 千円	71,445 千円	・医師の赴任旅費減額及び研修旅費等
老人保健特会 (補正第 1 号)	29,613 千円	2,082,980 千円	・前年度精算に伴う追加負担金 ・一般会計繰出金の追加 等
ねじめ温泉・ ネッピー館特会 (補正第 1 号)	3,397 千円	45,059 千円	・指定管理者へ移行するための、施設整備 等
介護(保険事業勘定) 特会(補正第 1 号)	44,335 千円	1,264,578 千円	・認定基準の変更に伴う予防サービス費と前年度精算に伴う償還 等
一般会計 (補正第 2 号)	300 千円	6,712,626 千円	・菖栄地区の土砂災害に伴う小規模災害復旧事業の補助金 等

# 6月議会で議決した主な議案内容

## 報 告

### 条例関係

▼繰越明許費繰越計算書について

- ▼国民保護協議会条例の制定について
- ▼国民保護対策本部及び緊急対処事態対策本部条例の制定について
- ▼国民健康保険税条例の一部改正について

### 組合規約の変更

- ▼鹿児島県市町村職員退職手当組合を組織する地方公共団体の数の増加及び鹿児島県市町村職員退職手当組合規約の変更について
- ▼鹿児島県市町村非常勤職員公務災害補償等組合を組織する地方公共団体の数の増加及び鹿児島県市町村非常勤職員公務災害補償等組合規約の変更について

### その他

- ▼行政改革等問題調査特別委員会の定数変更について
- ▽9議員での構成から、全議員18名の構成に変更。

共団体の数の減少について

※指定の期間は平成18年7月22日から平成23年3月31日まで

## 平成18年度 補正予算（7月臨時会）

会計区分	補 正 額	補正後の総額	主な補正内容
一般会計 (補正第3号)	7,739千円	6,720,365千円	・さたでいランドと大浜海浜公園の指定管理者の指定に伴う施設の修繕料及び委託料 等



## 一 般 質 問

6月議会では、9議員より一般質問がありました。その要旨は次のとおりです。

①根占・山川フェリー存続について	持留 暫定運行が11月6日まで延期され、5月24日指宿市観光協会と本町自治会連絡協議会で3万4千人余りの署名を添えて、陳情が知事へ提出されたが、今後の見通しを伺いたい。
------------------	--



持留秋男 議員

町長 自治体が船を購入し、いわさきコー・ポレー・ションにリースするという継続運行案がいわさきコー・ポレーション側から公式に出され、自治体へ財政支援をしなければならないだろうという見解を示されました。今後、購入金額や港湾施設問題等について協議していくことになると考えています。

**②バス路線対策について**

**持留** 4月6日に廃止方針が出され、根占以南は廃止という厳しい状況にある。バスに頼らざるを得ない高齢者や通学生は悲痛な思いである。これまでの大隅地域バス路線対策研究会の内容と町長の考えを伺いたい。

**町長** いわさき本社への要望活動と廃止運行系統の実態調査、アンケート調査等を現在実施中であり、この調査結果を踏まえ、今後、優先運行系統の選択、関係市町との調整を図り、存続運行系統の決定を図る段取りです。併せて町のバス路線対策研究会も立ち上げ、大隅地域や県の協議会と連携を図りながら調査を進めているところです。今後あらゆるデータ調整を行った後、必要路線についてはコミュニティバス、代替のタクシー、又は温泉バスやスクールバスの利用活用を含めて広く検討を重ね、住民の足の確保に努めたいと思います。

**町長** 町花「ハイビスカス」ドパークリング入り口までの直線

**持留** 昨年11月に町花「ハイビスカス」町木「ガジュマル」が選定されたが、本町の観光の目玉として、幹線道路及び公的施設周辺等へ植樹される考えはないか伺いたい。

**③町花・町木、新植対策について**

通学等にバスを利用

道路から年次的に、  
町木「ガジュマル」  
については大木になる種類ですので、公的施設周辺に年次的計画を考えています。

どのようなものか伺いたい。

町木「ガジュマル」  
については大木になる種類ですので、公的施設周辺に年次的計画を考えています。

**持留** 島泊の道路脇に以前ブーゲンビリアを植えられていたが、現在では活用されていません。県と協議され新植される考えはないか伺いたい。

**本庁建設課長** 現状を把握し、県とも協議していきたいと思います。

\* \* \* \* \*

**松元** 観光資源に投資することによっての雇用機会を増やす計画はできないか伺いたい。

**町長** フェリー、バスが安定しない状況下ですが、本市において観光はあらゆる産業に及ぼす重要なキーワードとなり、新たな雇用を生む可能性が秘められていると思いますので、十分に検討していきたいと思います。



松元勇治 議員

**②商工業の振興について**

**松元** 不況による商業・商店街などの現状をどのように考えているか伺いたい。

町長 景気回復の兆しが見えない中、商工会関係のイベント事業が盛んに行われ、これにより経済効果や交流効果が高まり、商工業の活性化が図られてきたと思っています。しかし、大型店の進出、また車社会の発達により近隣市町の大型店へ購買者が流れるなど、商工業においては大変厳しい状況であると認識しています。

こうした中、昨年度、南大隅町の物産協会が設立されました。地域独自の商品開発や販路開拓など商業の活性化を図るところです。

**松元** 建設業の需要拡大策は考えられないか。具体的な実効性のある施策はあるか伺いたい。

**町長** 全国的に公共事業が縮減されていく中で建設業の振興策としては、町内業

者への優先的発注を行うなど、民間需要の創出を図りながら、更には国や県の公共事業の確保に努めたいと考えています。雄川河川改修工事のような長期的継続事業の確保が大事かと考えます。

### 本庁建設課長

今後、池田根占線、辺塚根占線等の未改良部分が残っていますので、要望を出していきたいと考えています。また川北坂については、19年度に始まれば7年間の継続事業になつていくと思います。

### ③指定管理者の指定について

松元 ネッピー館の運営の引継ぎで、指定管理者と町（現在の従業員）との話し合いは、順調に進んでいいのではないか。

(株)芙蓉商事において、現在勤務している20名の全従業員の面接を実施され、16名を辞退されし、4名は再雇用を辞退されたという事です。特に危惧されているようなことはないものと考えています。

### ④教職員の居住について

松元 転入された職員に町内に居住するように推進されているか伺いたい。

**教育長** これは県全体でも問題になつてることです

が、人事作業に携わる者として、毎年、校区に住み、

校区に根を下ろして教育に携わり、

教職員としての使命を達成するよう指導を重ねている

ところです。本年度の転入正規教職員に対しては発表

の日に管理職を通じて、校区内まで

は町内に居住するようになつてきました。また期限付き教諭等につい

ては、校区内または町内に住めるか

訊いた上で採用内申を県教育委員会に上げ、採用して

### 新装オープンしたネッピー館



松元 老朽化した管理職住宅の改築は、計画されているか伺いたい。

松元 平成17年度から21年度までの過疎地域自立促進計画の中の教職員住宅建築事業では毎年1戸づつ建設するよう計画されていますが、町単独では財政が厳しく、県にも要望していますが、建築数に制限がある

ということです。改修が必要であつたり、台風等で災害があつた時にはその都度修理を行つています。

ですが、建築数に制限がある

ということで建設ができて

いません。改修が必要であつたり、台風等で災害があつた時にはその都度修理を行つています。

低学年では郷土・文化・生活に親しみ愛着を持つ。中学生では郷土の文化と伝統を大切にし、郷土を愛する心を持つ。高学年では郷土や我が国の伝統を大切にし、先人の努力を知り、郷土や国を愛する心を持つ。

このように学校教育では道徳の学習を通して、

発達段階に応じて心構えや道徳性を高める指導を行う

よう示されています。

町長 己を捨て、人のため世のため誠を尽くす心が愛國心だというふうに理解しています。

### 枝迫

町内の児童生徒が学

校現場で、愛国心について

どのような教育を受けているか、指導要領はどのようになつてているか伺いたい。

教育長 低学年では郷土・

文化・生活に親しみ愛着を持つ。

中学生では郷土の文

化と伝統を大切にし、郷土

を愛する心を持つ。高学年

では郷土や我が国の伝統を

大切にし、先人の努力を知

り、郷土や国を愛する心を

持つ。このように学校教育

では道徳の学習を通して、

発達段階に応じて心構えや

道徳性を高める指導を行う

### ①愛国心について



枝迫勝太郎 議員

### ②海岸線89キロメートルの活用について

町長 3月議会でネッピー館の指定管理者に鹿児島市の(株)芙蓉商事を指定し、決議頂きました。7月1日から的新装オープンに合わせ、

枝迫 愛国心を町長はどのように思っているか伺いたい。

枝迫 太平洋、東シナ海、錦江湾の海や海岸線を活かした産業、観光振興策を同

**町長** 大泊海岸を中心にカヌー、浜尻海岸ではサーフィンを満喫される姿を目にして、「岬めぐり観光船」の開設は如何だろうか。

**枝迫** とアクアスロンを実施しています。今後マリンスポーツやマリンレジャーを海洋観光の一環として考えていただきたいと思います。

**町長** 海岸周遊観光としての岬めぐり観光船は癒しの旅として最適だと思いますので、今後、ネッピー館やふれあいセンターとも協議してみたいと考えます。また実現性が見えてくれば運輸局や関係機関とも協議し、積極的に誘致支援策を講じたいと考えています。

**町長** 錦江湾側では主に養殖漁業を中心定置網漁業、刺し網漁業が行われ、一方太平洋側では潜水器漁業や一本釣り、延縄等の漁船漁業が行われています。行政としては、漁業者が安心かつ安全に操業できるよう漁港、漁場の整備を考えています。今後も漁協、県と連携しながら、地区毎に特徴が生かせるような施策を推進していきます。

**枝迫** 観光産業の活性化がフェリー、路線バスの延長につながると思うが、ロードパー

**町長** 海岸周遊観光としての岬めぐり観光船は癒しの旅として最適だと思いますので、今後、ネッピー館やふれあいセンターとも協議してみたいと考えます。また実現性が見えてくれば運輸局や関係機関とも協議し、積極的に誘致支援策を講じたいと考えています。

**町長** 県有地については3月に売買契約を交わし、一連の事務処理を終えつづります。残りの大学用地については国許可が3月31日付で下りましたが、現

**枝迫** ロードパークの土地交換の経過はどのようになつてあるか伺いたい。

**枝迫** ネッピー館の10周年を記念して、佐多岬ふれあいセンターを含む空き部屋を町民へ無料解放し、町民の関心をジャッキさせる考えはないか伺いたい。

**枝迫** ネッピー館10周年記念事業の実施については町と指定管理者一体となり、今後十分協議していくこうと思います。

**枝迫** 浮津トンネルの工事計画を伺いたい。

**町長** 当初全体計画で10地区、延長280.7メートル、全体事業費15億円で平成11年から平成21年までを目標に工事が進められてきましたが、県の事業縮減により、全体計画の5地区、延長196.4メートル、総事業費10億円に変更し、平成24年度完了を予定に見直されています。

**町長** 総事業費61億円、全長290.0メートル、内215.1メートルがトンネル

ク、佐多岬ふれあいセンター、ネッピー館をネットワークにして、「岬めぐり観光船」の開設は如何だろうか。

**枝迫** 佐多岬あつての南大隅観光と思うが、岬周辺整備をいわさきに申し入れたことがあるのか伺いたい。

**枝迫** 辺塚は自衛隊射撃場を有し観光をはじめ、水産、林業など大きな活性効果があると思われるが、辺塚坂の整備促進について伺いたい。



平原熊次 議員

**町長** 開について

**①山川・根占フェリーの再開について**

**平原** 南大隅町・指宿市、双方による署名活動が行われ、再開について伊藤知事も前向きな姿勢をとつておられるが、町としての今後の対応を伺いたい。

**町長** 当初5月末までの自主運行に延期されました。この延期についていわさき側は、県が仲介した協議で、自治体による購入という一定の方向性が見えたので延期を決めたと発表しているようです。南大隅町自治会長連絡協議会と指宿市観光協会が署名を知事に届けられた時に、存続協議は最終段階にあると答えられ、航路存



運航延期（フェリーぶーげんびりあ）

大久保 交流のきっかけと過去の交流内容について伺いたい。

**町長** きつかけは鹿児島市在住の佐多出身者の集まりである郷友会の仲介で、同じ北緯31度線の町という共通の地理的条件から始まりました。交流内容について伺いたい。

**大久保** 農業研修生の受け入れや結婚問題などいろいろあると思うが、今後期待できる交流について伺いたい。

**教育長** この事業は平成7年度から7回実施し、参加者は63名、派遣先はタイ、韓国、中国の3カ国です。海外派遣事業に参加した青少年は、ホームステイを通して、生活や文化の違いを体験し、言葉や習慣の壁を乗り越え、積極的に自分の

統に関連する議案を9月議会に提出したい考えを示されたようです。今後、町としては県や指宿市とも協議を重ね、いわさきとの詳細な詰めを行っていく考え方であります。

**平原** 船の購入、リース等についていわさき側からの具体的な提案はあったのか伺いたい。

**町長** 船を買うための資金

の詰めはまだ協議されていません。

\* \* \* \* \*



大久保弘行 議員



上海庄行鎮御一行来町

は、先般も市長、助役、議長、委員長さんら8名がお見えになられたところですが、相互訪問を実施している段階です。旧佐多時代は記念碑建立、南大隅町では記念樹を実施しています。

**町長** 日本の施設農業の指導を学びたいということを言っているようです。地

理的にも農業の指導、起業が考えられます。また、建

設資材等の需要もあると伺っていますので、商談を通じての交流も期待できるので花嫁対策については佐多

はいいかと思います。更に、嫁対策については佐多

郷友会の皆さんのお導きを待つて十分検討してみたいと考えています。

**大久保** 今後の計画について伺いたい。

**大久保** 旧根占町においては青少年の海外派遣事業を行っていたが、現在では途絶えています。過去の事業をどのように評価されるか伺いたい。

**大久保** 今後の計画について伺いたい。

**教育長** 平成18年度は県でもこの事業は進めていますが、以前のような大規模な事業ではなく、15名という厳しい枠組みで、しかも高校生以上30歳までの青少年を対象とした事業です。一方で、国際治安の悪化などにより、海外に子供を行かせることに不安を抱く保護者が急増し、今年度の1次募集では15人集まらず、2次募集をしたという経緯であります。そういうことか

ら本町においては青少年の海外派遣事業については評議していますが、今のところ

気持ちを相手に伝えたり、また学び取つたりし、世界という広い視野からものを見つめることができます。

外国を体験することで、改めて、日本の良さや郷土並びに親兄弟の有り難さ家族愛を再認識するなど、素晴らしい体験となっているよう思います。

ろ計画は持っていないと、今後は先程、庄行鎮との交流のことがありましたが、そのあたりも含めて十分検討していきたいと思います。

\* \* \* \* \*



牧 勝 議員

望中のことです。

次に根占川北坂ですが、

地方特定道路整備事業によ

ついてどのように考えてい  
るか伺いたい。

### ③農産物等の県認定品目について

**教育長** 登尾集会施設は昭和60年に建設されていますが、老朽化に併せ、昨年は

台風の被害を受け、修繕をしていますが、雨漏り箇所の特定ができず、完全に防ぐことができない状況です。現在、再度業者と検討しているところです。

町長 佐多瀬戸山坂につい  
ては、4月に鹿屋土木事務所に改良要望書を提出して

牧 県道内之浦・佐多線(佐多瀬戸山坂)、県道池田・根占線(根占川北坂)、町道馬籠・松山線(東山崎自動車整備工場横)の改良計画はどうになっていくか伺いたい。

次に町道馬籠・松山線の東山崎自動車整備工場横の改良計画ですが、橋梁延長33メートルで事業費が約1億円ですので、財源を考慮しながら2カ年ほど終点付近を改良して、20年度に橋梁下部工の護岸工をし、21年度に上部工を2カ年で完成したいと考えています。

### ②登尾地区集会施設の雨漏り改修について

牧 この施設は、学校に体育馆が無いため児童が部活動等に利用している状況で、雨漏りによって滑る危険性があります。今後の計画に



登尾集会施設

町長 ブランドの产地指定については基準があり、例えば野菜類なら当該品目の共販額が5億円以上、或いは系統共販率の原則として70%以上であるというような詳細に設定された基

牧 今後の認定品目をどのように考えているか伺いたい。

町長 ブランドの产地指定については基準があり、例えば野菜類なら当該品目の共販額が5億円以上、或いは系統共販率の原則として70%以上であるというような

町長 現在、13品目19产地が『かごしまブランド産地』として指定されています。13品目の中には本町の場合でいうと、鹿児島黒牛、かごしま黒豚、なんぐう地区的ばれいしょが入っています。また、水産では『かごしまのかな』認定制度で根據の黄金カンパチが認定されています。

町長 旧滑川中学校跡地には体育館やグランドもあり、これらの中の施設も活用できるところから素晴らしい施設になると想っています。更に絶景の辻岳もあり、利用者が自然を散策したり登山を

中村 過去の宿泊型多目的研修施設整備事業について



中村 雅之 議員

准をクリアした産地品目が鹿児島ブランドの認定を受けます。今後も本町の立地条件を生かした農産物の振興を図りながら、可能ある農産物を見出していきたいと思います。

楽しんだりと、諸所の活動も体験できます。また、滑川地区の地域の活性化にも繋がるものと考えていますので、このようなことから変更は考えていません。

**中村 事業計画の進捗状況**

について伺いたい。

**町長** この事業の概要は、旧滑川中学校の特別教室等を改修し、大会議室、小会議室、宿泊室、調理室、シャワー室、談話室等を設置するものであります。現在、設計図の作成段階で、9月議会まではお示しできるよう作業を進めています。

**中村 事業の管理運営について**

利用を考えていて、利用時の申請受付は教育委員会で行い、管理体制について、佐多山村交換施設の料金と比較調整しながら

は、130日程度シルバーパークセンターに委託する計画です。また、使用料については、佐多山村交換施設止されるとの方針が出されたが、根占中、第一佐多中

決定していくところです。詳細については今後、検討していきたいと思います。

### ②乳幼児医療費の助成について

**中村** 県内、近隣市町では医療費の無料化を実施しているところもあるが、本町において乳幼児医療費の6歳未満全額無料化はできなか伺いたい。

**町長** 現時点で334人が対象になると見込まれますが、財政的にかなりの負担が生じると予想されますので、現時点ではそのような考えはありません。国の少子化対策推進専門委員会の報告に医療費の負担軽減が織り込まれていますので、国の動向を見極めながら検討していきたいと思います。

### ③スクールバスの目的外利用について

**中村** 路線バスが11月で廃止されるとの方針が出されたが、根占中、第一佐多中

のスクールバスを高校生も利用できるように考えられないか伺いたい。

**教育長** 現在、根占中学校のスクールバスは3台設置していますが、これは大隅町に運行委託しています。高校生の利用については契約内容を新たにする必要があります。

また第一佐多中学校には3台あり、いずれも町所有で、鹿児島交通観光バスと人材派遣契約を結んで運行しています。

高校生の利用については可能かと思っていますが、中学校、高校の始業時刻等を考えた時、どうクリアできるか検討していく必要があると思っています。

**教育長** 町所有の第一佐多中学校のスクールバスは補助金に関する耐用年数6年を過ぎていますので、基本的に可能だと思います。また、根占中学校のスクールバスは朝夕の運行を大隅町に委託していますので、新たに契約をしなければ時間外の利用は考えられません。

**教育長** 町所有の第一佐多中学校の海外研修補助は考えられないか伺いたい。

か伺いたい。

### ①人材育成について

**宇野** 海外研修補助は考えられないか伺いたい。

**町長** 従来から市町村振興協会主催の研修には年次的に参加しています。更に各課所管での研修、また、上

海庄行鎮との交流等も併せて年次計画の中で検討していきたいと思います。

**宇野** 集落マネージャーを育成し、活性化活動を促進する考えはないか伺いたい。

**町長** 地域の活性化は、自治会をはじめ校区単位の锐意活動が何より重要だと思います。マネージャー、例えば専門員、指導員の要請も必要な事ですので、大学の教授等を招いて検討研究し、計画してみたいと思い



宇野仁一 議員



第一佐多中学校にて

**②廃屋・遊休地整備について**

**宇野** 廃屋を整備し、グリーンツーリズム等、短期長期滞在者の受け入れは考えないか伺いたい。

**宇野** 遊休地整備で新規就農者への利便は図れないか伺いたい。

**町長** 現在、関係機関が懸命に取り組んでいますが、農地ひとつ取りましても地力の問題、所有者や借り手側の考え方等、さまざま要因が絡み、一挙に促進できないのが実情です。新規就農者の支援については、整備費用の財的な問題等も含め対処できるか否か、随時判断していきたいと思い

ます。

**③高齢者寮建設について**

**宇野** 独居老人が安心して共同生活できる高齢者寮の建設は考えられないか伺いたい。

**宇野** 介護は必要とする方ではなく、元気高齢者を対象とした施設です。住み慣れた土地を離れなくともいいのです。例えば、集落に空き家があれば改築して個室を造り、そこで出来ることは自分でし、また、お互いに助け合いながら共同生活をして頂く。そうすることで、元気高齢者が、1年でも長く健康な状態を保つと考へれば、そのことが過疎の地域を救うことになります。高齢者

の方々にアンケート調査をし、希望者が居れば、早急に取組んで頂きたい。

**④防災組織と活動について**

**宇野** 町内自治会単位の組織率と活動状況、その推進策を伺いたい。

**町長** グリーンツーリズム等の活用ということで、廃屋の整備というのですが、所有者など人的、財政的な問題、そして受け入れ態勢の問題等、困難な部分があり、現状では厳しいかと考えています。

**町長** 高齢者寮については、長く住み慣れた住居を離れる、或いは、プライバシー確保の面からも敬遠されるのではと懸念しています。今のところ、グループホームでの対応を考えています。



**⑤町内各施設の活用状況について**

**宇野** 各課管理の町内施設の活用状況と管理について伺いたい。

本町としてもこの事業を活用すべく、佐多岬周辺整備議して、県へ計画提案を行っているところです。いくつかでも採択されれば、県といわさきとを交えた3者で協議しながら進めていきた

携を取りながら、自主防災組織の確立、活動促進に努めていきます。

づくりの事業として10億円の予算を確保しています。本町としてもこの事業を活用すべく、佐多岬周辺整備議して、県へ計画提案を行つ

**町長** 組織率は平成18年4月1日現在で、根占地区は74の全自治会が、佐多地区は45自治会の内34自治会が自主防災組織を形成しています。活動状況については、各自治会の行事で防災、防火訓練を取り入れている他、火災予防期間中の各消防分団の訓練の時に合同訓練を行っています。

**宇野** 今後とも自治会長等の機会を捉えて、消防団とも連絡を伺いたい。

**宇野** 具体的浮揚策として計画を伺いたい。



大久保孝司 議員

**①農業振興策について**

**大久保** 平成19年産から定対策について、本町に基準を満たす該当農家や組織が何件あるのか。また、対象者に対する今後の対応策を伺いたい。

\* \* \* \* \*

**町長** 本対策の要件を満たす農業者は、根占地区に約30名、佐多地区には該当者がいないようです。今後の対応策ですが、対象となる農業者に8月頃説明会を開く計画です。また、農協も、同対策を推進する為、営農支援センターを4月に立ち上げると同時に、肝属農業改良普及センター内に担い手育成推進マネージャーを配置し、集落営農の組織の育成・確保に取り組んでいくとのことです。

手育成推進マネージャーを配置し、集落営農の組織の育成・確保に取り組んでいくとのことです。

同対策を推進する為、當農支援センターを4月に立ち上げると同時に、肝属農業改良普及センター内に担い

がいいないうです。今後の  
対応策ですが、対象となる  
農業者に8月頃説明会を開  
く計画です。また、農協も、

認定申請者が両地区で2名ずつ予定されています。

**大久保** 食品衛生法の一部改正により、残留農薬の基準値がオーバーした場合、その食品の流通を禁止するポジティブリスト制度が5月29日から施行されたが、近隣作物への影響等、問題点は多く、町として農家が理解できる対応策が必要かと思うが考えを伺いたい。

農業振興策として団塊の世代を対象とした農業参入を全国発信する考えはないか。伺いたい。

**町長** 遊休農地は両地区で概ね15・1ヘクタールあります。根占地区の遊休農地は虫食い状態に点在し、佐多地区においては大半が

## I ターン者等の農業参入者

は1箇所にまとまつた農地を望まれること等から、全般的に向けての情報発信は条件的に難しいと考えています。尚、こうした農地は

隣接する耕作者への利用権  
設定の推進の借り受け者や  
當農努力を促しながら、遊  
休農地の解消に努めていき  
す。

振興策として新ゴボウの作付や、企業との契約による甘しょ栽培に取り組んでおられるが、現況と今後の見通しを伺いたい。



新ごぼう



で、今後も一層推進を図つ  
ていきたいと考えています。

が予定されています。機械化体系を確立しながら取り組んでいきたいと考えています。

はまだ物が不足している状況のようです。今年度は約

**田長** 新エボウについて、  
収量は10アール当たり1ト  
ン弱で、基準収量を確保で  
きる見通しです。また、市  
場関係者によると、需要に

一般質問については、要旨のみ掲載しています。会議の内容については、閲覧もできます。

特定失踪者 園田一・トシ子の早期真相究明及び拉致認定に関する陳情書について  
 (前山利恵子・光秋さん、原勇雄さん)  
 ※総務委員会付託

## 【要旨】



# みなさんからの 請願・陳情 処理状況

【審査結果】  
 ◎採択されました。

▼特定失踪者 園田一・トシ子の早期真相究明等を求める意見書(案)について

▼地方分権推進のための地方財政改革に関する意見書(案)について

## 発議

※経済建設委員会  
 (新規作目導入調査について)

平成17年度から本町で取り組んでいる「新ごぼう」について、去る5月9日「さつま町」において調査をしました。

## ※総務委員会

## (町税等徴収状況調査)

5月22日に「さつま町」、23日に「知覧町」を訪問し町税徴収等について調査をしました。

## 閉会中の委員会活動



さつま町での研修



知覧町役場での研修

※文教厚生委員会  
 (福祉施設整備調査について)

5月16日に、根占地区の「生き活きサロンねじめ館」と佐多地区の「佐多保健センター」を訪問し福祉施設整備について調査をしました。



佐多保健センターでの研修

▼総務委員会からの調査申し出は、防災対策等調査について。  
 ▼文教厚生委員会からの調査申し出は、学校調査について。

## 議員の派遣

▼県町村議会議長会主催の市町村政研修会(8月8日)

▼議会運営委員会からの申請は、次期議会の会期日程等の議会運営に関する事項及び議長の諮問に関する事項について。

## 議会を傍聴してみませんか！

議会は、年に4回(3月・6月・9月・12月)の定例会と必要に応じて開かれる臨時議会があります。傍聴にはお気軽にお越しください。

日程等詳しい事は、議会事務局(TEL 24-3111)までお問い合わせください。